

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite_042_B | Littérature, sodomie, hérésie, homosexualité. \[B\]](#)[Collection Boite_042_B-2-chem | Binswanger et autour. Item](#)[\[Les rapports de totalité et les limites\]](#)

[Les rapports de totalité et les limites]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb042_B_f0125

SourceBoite_042_B-2-chem | Binswanger et autour.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/03/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Le rapport de l'totalité est à rapport potentiel

- ces sensations particulières il est acharné et limité de manière indéfinie (geweiltig)
- c'est-à-dire, l'instant dépasse la limite de l'instant pour se trouver au-delà de tous les instants,
- à partir de chaque instant (jetzt) il prend à toute instant : d'ici à l'autre ici. D'ici et le maintenant appartiennent à chaque sensation et à chaque instant. L'ici et le maintenant sont l'expression de l'actualisation, de la limitation (Begrenzung) et de l'au-delà (Geweiltigkeit) du rapport de l'totalité.

BnF
MSS

L'ici et le maintenant

Les théories classiques soutiennent que les données originales de la sensation sont non spatiales et non temporales. Considérer qu'en sentir et au vivant n'appartient qu'à l'ici et le maintenant, c'est l'être pur non-nous. Qu'est-ce à mourir si ce n'est d'ici vers à lui ; de maintenant vers l'au-delà. Quel pourroit en venir à un tel ici et maintenant ?

L'ici et le maintenant ne sont pas pur

objectifs : chaque ici est mon ici ; chaque maintenant est mon maintenant. Il n'y a rien de moins pur qu'un objectif - mais, c'est à dire ? du rapport moi-monde qui ils peuvent apparaître c'est à l'imitation m'imitant - Il ne peut ni universel ni singulier : mais c'est à dire un et unique maintenant pour moi et mon monde ; et le maintenant me donne ici pour moi, ce mon monde. C'est à dire une détermination que je le maintenant et vivre. Telle est en effet que la simulation m'imitant de la Totalité de mon rapport moi-monde.

Il appartient à Heidegger de décrire les frontières instantanées dans lesquelles nous sortons. Le continuum de mon devenir et de la structure spatio-temporelle de mon monde est fondé sur l'apport de l'opposition. Dès ce qu'il appartient à mes sens, je suis hors à des frontières instantanées, mais jamais au bout du monde.

Dès cette manière, Heidegger Frischmungen mi-ja beweist cf. widerständig : non pas au sens de la sensation bâtie dans l'ouverture, mais proche de celle d'être-dirigé (gerichtet-sein) vers la Totalité. La fid d'être-dirigé vers la Totalité signifie le dépassement de l'opposition. Chaque limite a 2 cotés : il y a ce qui va de